

El movimiento creciente del anarquismo

Crónica de Portugal

Nada nuevo podemos decir de esta dictadura socialfascista cuando todo el proletariado tanto nacional como internacional conoce la represión existente en este país "democrático". Pero como las injusticias se suceden cada día con más impunidad, forzadamente tenemos que sacarlas a la vindicta pública para que los planes maquielados que pretenden llevar a la práctica con nuestros camaradas presos el dictador, sean conocidos por todo el mundo.

El odio que siente Caímona hacia los anarquistas es tan manifiesto que, inadecuadamente su inexorabilidad no merece otro calificativo que este: ¡Ah...!

Las arbitrariedades de que son objeto los camaradas encerrados, jamás creíamos fuesen tan crueles, pero nos hemos equivocado. Son innumerables los hermanos nuestros que están enfermos en las cárceles por los malos tratos recibidos y sin asistencia médica alguna. Esa es la intención malvada de los bárbaros del Poder: que nuestros camaradas vayan sufriendo paulatinamente hasta dejarse de existir. Pero nosotros que estamos en constante relación con estas víctimas del fascismo, hacemos público cuantas brutalidades cometan estos esbirros para que no pierzan en aras del desamorismo de sus victimarios.

Hemos de señalar de una manera clara y concreta, el interés de nuestros verdugos de aniquilar impunemente a nuestros mejores militantes del movimiento obrero y anarquista, entre ellos los camaradas siguientes: F. Quintal (Meridional), O. de Sousa, L. Laranjeira, Miquelino, E. Santana, J. A. de Castro, M. I. de Souza, G. de Souza y A. Simões Jenuario. Excepto este último que está deportado en Oceanía, los demás están encerrados en la cárcel de Lisboa.

No hemos hecho más que mencionar los camaradas más conocidos en el movimiento internacional, porque necesitaríamos todo el periódico para hacer una estadística total. Por eso el fatídico dictador pretende hacerlos parecer en las ergástulas cuando ningún delito cometieron... He aquí en síntesis la democracia de este régimen dictatorial: Estado, religión y capitalismo, tres caretas bien distintas y un

solo asesino. Pero no se consumará este crimen tan impunemente, porque mientras permanezcan encerrados nuestros hermanos, no cesaremos un solo instante de exigir su libertad.

Si la memoria no me es infiel el mes de mayo de 1930 apareció un artículo publicado en un periódico indecente de esta población (Coimbra), intitolado: "La muerte de la anarquía". Siendo contestado tal como se lo merecía por nuestro camarada Ernesto Gil, en la revista "Aurora" del primero de julio del mismo año. Demostrando claramente la imposibilidad de que fuera una cosa sin antes haber vivido. Como verán nuestros camaradas y lectores, hemos escogido el mismo titular seguros de llamar la atención a nuestros detractores, máxime cuando siempre están al acecho de cuanto decimos.

Veamos la disparidad de estas arrivistas de la pluma: cuando en esa fecha que todavía estaban los Sindicatos abiertos y había libertad de Prensa, certificaban la defunción de la anarquía. Hoy, a los tres años aproximadamente, y que vivimos en la clandestinidad bajo la censura más despótica e inhumana, piden a voz en grito el exterminio de todos nosotros. Porque el malestar existente — dicen —, es debido al estado de anarquía en que vivimos. ¿En qué quedamos? ¿No habíais certificado su defunción? Pero... ¿es que ha resultado tal vez? ¿Para qué pedis más represión a la que hay? ¡Imbéciles! ¿Quién mantendría a los zánganos como vosotros si todos los productores estuvieramos en presidio?

¡No hay vergüenza ni dignidad! En vez de combatir la censura imperante que vosotros mismos repudiáis, pasáis el tiempo en difamar miserablemente al pueblo que trabaja y sufre. ¡Qué asco!

Ya les enseñaremos a todos los cavernícolas lo que es la anarquía y la revolución, cogiendo la escoba y barriendo todos los insectos infecciosos, hacia el estiercol. Todo lo que sea pernicioso para la nueva sociedad de hombres libres, desaparecerá matemáticamente a pesar de los pesares.

TRANQUILO

Federación de Grupos Anarquistas del Gard

Camaradas: Los momentos actuales son sumamente difíciles para todos los hombres que piensan libremente.

Así lo creen los camaradas que componen los organismos precitados y lanzan un llamamiento urgente a todos los hombres libres desearios de luchar contra la tiranía y la opresión.

El último congreso anual de la U. A. de Francia nos ha demostrado que, ante posibles acontecimientos, de carácter revolucionario o fascista en los países vecinos, no tenemos un órgano netamente anarquista en lengua francesa, capaz de defender con tesón y firmeza nuestras tácticas revolucionarias y nuestros ideales.

Frente a las calumnias de la prensa burguesa; prensa difamadora y venidida; y la carencia de ciertos sectores que se pretenden anarquistas, los organismos precitados se proponen crear en el mediodía de Francia su periódico de información, doctrina y combate.

TERRE LIBRE

Esbozaremos brevemente para conocimiento de todos cuáles serán sus líneas generales "Terre Libre", será la viva prueba de la fraternidad entre los trabajadores franceses y extranjeros víctimas de los mismos explotadores.

"Terre Libre" será el "trait d'Union" de todos los oprimidos, destruyendo a su paso las diferencias tradicionales y lingüísticas.

"Terre Libre" defenderá la solidaridad internacional de los trabajadores, contra los demagogos, que pretenden remediar a la crisis económica del capitalismo expulsando a los explotados extranjeros.

Entendiendo "Terre Libre" que la supresión del "para forzoso" es un problema revolucionario, y que éste no puede ser resuelto de modo eficaz nada más que por la revolución social. "Terre Libre" será el órgano de la defensa activa y eficaz de la revolución social internacional.

"Terre Libre" sacará de las sombras que la cubren, la historia de los luchas sociales en Italia, Polonia, etc., y en estrecha relación con los militantes extranjeros que residen en Francia pondrá los hechos en el lugar que les correspondan, restableciendo la verdad y

vulgarizándola desenmascarando las informaciones tendenciosas de la prensa burguesa y de cierta prensa pretendida revolucionaria.

"Terre Libre" denunciará ante la opinión obrera y revolucionaria del país las intrigas de los socialistas anarquistas que se niegan a admitir en su congreso los delegados de nuestros camaradas españoles; a los que persiguen una campaña de denigrante hostilidad contra el movimiento revolucionario de los obreros españoles, calumniando indeciblemente a los luchadores caídos bajo las balas del gobierno burgués de la España republicana.

"Terre Libre" será una respuesta al gesto abyecto de los amigos franceses del traidor Pestaña, fundada para servir de órgano común y libre tribuna de todos los anarquistas.

Camaradas. Ayudadnos en nuestra empresa.

Haced el máximo de propaganda en torno vuestro y aportad vuestro apoyo moral y material.

"Terre Libre" cuenta con vosotros, contad con ella.

En todo lo relacionado con "Terre Libre" dirigirse a:

A. Proudhommeaux, 10 Rue Emile Jamsil, Nimes (Gard), o a Charles Sarrazain, Bar American, Bd. de l'Observatoire, Montpellier (Hérault), Francia.

Un trabajador "honrado" que parece un "buen hombre" -- según dice "La Vanguardia" -- órgano de la burguesía vilva reaccionaria catalana -- tuvo la chistosa ocurrencia de colocar una bomba en el despacho de uno de los encargados de La Hispania Suiza. Interrogado por la policía sobre los móviles que le indujeron a cometer esa "broma", dijo, "que la finalidad que perseguía, era la de que la gerencia de la fábrica, creyera que la bomba había sido puesta por los elementos extremistas que trabajan en la mina y la despallera".

Esta noticia aclara otras muchas y truculentas que nos sirve la "buena prensa" sobre el hallazgo de bombas y el atrinamiento generoso que se emplea según quienes son los inculpa-

Nuevos Grupos

GRUPO DE PROPAGANDA

Con el nombre de los "Sin fronteras" queda constituido un grupo integrado por jóvenes entusiastas que dispónense a propagar nuestras doctrinas acratas, a través de las zonas y fronteras, de ahí que no fijamos lugar de residencia.

Enviamos un saludo allende los mares a todos los anarquistas del mundo.

Nos proponemos al queñar constituidos propagar la legua ni descanso el ideal de redención humana.

¡Vivir! ¡Propagar! ¡Organizar! He aquí el impulso que nos anima.

Hoy en Jerez, mañana...

NAJERA (Lezoño)

Se ha constituido en esta población un grupo denominado "Espartaco", el cual se propone luchar por los ideales anarquistas, laborando en todo momento por hacerlos conocer del pueblo.

Este grupo se adhiere a la Federación Anarquista Ibérica.

CALANDA (Ternel)

Se ha constituido en esta, un grupo denominado "Los sin Patria", para laborar en pro de las ideas anarquistas. Al emprender nuestra tarea, enviamos un saludo a los presos sociales y nuestra entusiasta adhesión a la F. A. I. Desea relacionarse con los grupos afines.

GRANADA

Ha quedado constituido en esta, un grupo con el nombre de "Al-

fa" para luchar contra todos los que se opongan al triunfo de nuestros ideales.

Este grupo acrata se adhiere a la F. A. I. y manda un saludo fraternal a todos los compañeros que luchan abnegadamente por la implantación de nuestros ideales de Libertad, Igualdad y Amor.

La Línea

Habiéndose constituido en esta ciudad un grupo de jóvenes titulado "Los Jóvenes Libertarios" con objeto de luchar por las ideas anarquistas, deseamos la dirección del Comité Peninsular de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias y la del Comité Regional de Andalucía y Extremadura.

Enviamos un fraternal saludo a todos los presos y perseguidos. De todos y de la Anarquía.

El Secretario

Nuestra dirección: Jacinto Lima, Cervantes, 43. La Línea.

A todos los Grupos Anarquistas

Ponemos en conocimiento de todos los grupos que los compañeros Rafael Catalá y Esteban Albacete, han quedado al margen de la organización específica por inmoralidades y dejación de los principios que la informan.

Damos a la publicidad la presente nota para que todos los grupos y camaradas estén en antecedentes de la conducta de estos sujetos.

Los grupos y camaradas que deseen informarse ampliamente pueden dirigirse a esta F. L.

Por la Federación Local de Grupos Anarquistas de Puerto de Sagunto. -- El Secretariado.

¡Revolución!

Este es el grito sublime que con una rapidez vertiginosa cruza el espacio en todas direcciones. En el clamor constante de los pechos proletarios, que víctimas de todas las injusticias, de todas las maldades humanas, pugnan por la conquista de un mundo mejor, y es que va ganando terreno en proporciones sorprendentes la convicción de que por los cauces evolucionistas, jamás se llegará a la tan ansiada transformación social, que coloque al hombre en un plano de vivir una vida digna y libre; es decir, vivir la verdadera vida.

Ha de parir del campo, de la fábrica, de la mina, y del taller, por una dolorosa experiencia, que no es posible esperar ya nada de los comediantes de la Política.

Hanse ensayado en el mundo los distintos sistemas de gobierno, y sus fracasos han sido rotundos, categóricos. Por esto las revoluciones de tipo político terminaron. El Pueblo, la clase explotada que ha sufrido y sufre las tiranías conoce todo esto. No ignora que con los políticos A o con los políticos B, su situación en todos los aspectos de la vida no varía fundamentalmente en nada.

Y en verdad que no se precisa poseer una gran capacidad para darse perfecta cuenta, de que al existir tras la igualdad política las clases, subsisten el odioso privilegio, la tiranía y la explotación de una minoría, de la clase dominante sobre los desheredados del Patrimonio, sobre los asalariados.

Hemos de destruir todo lo caduco, lo corrompido, lo inmemorial de este armatoste social que tantas víctimas ha inmolado a su conservación. He aquí las páginas de la historia enrejadas, empapada en sangre humana. Abi tenéis, cual testimonio irrefutable, el fruto de toda una Civilización hipócrita y fementida.

Si, obreros del músculo y de la inteligencia, destruyamos el ruinoso edificio de la Sociedad capitalista y estatal, porque en él se cobijan los tiranos de toda laya, los explotadores de las conciencias y de las energías físicas del Proletariado; porque sirve de protección a los asesinos y verdugos del Pueblo; y porque en fin, de continuar la Humanidad por esta trayectoria milenaria, irá irremediablemente hacia su total desahucio. Es hora que los que sentimos un ideal verdaderamente revolucionario, nos levantemos en insurgente gesta, terminando con todo lo presente, con todo lo que constituye el "vía crucis", el dolor sangrante de la clase trabajadora, y de todos aquellos, que en todos los momentos ofenden sus vidas en aras de la Libertad y de la Justicia.

No; no podemos ni debemos esperar a mañana, porque entonces tal vez, sea tarde, demasiado tarde. Contraeremos una grave responsabilidad ante la Historia y ante la Humanidad.

Vivimos en un régimen social apuntalado por las bayonetas de la fuerza bruta; su razón de ser es la más oscura de las violencias. Todo, todo es violencia en esta Sociedad decadente y corruptora. Y es únicamente por la violencia coordinada, inteligente, enérgica y decidida, como hemos de desplazar de sus posiciones al Capitalismo y a su lacayo el Estado.

Nuestra misión es acelerar la Revolución que anhelamos. Nuestro deber supremo es accionar, dar juego a los brazos, agitar todo, convulsionarlo todo... Basta ya de palabras. Sólo hechos saturados de magna rebeldía, matizados de sublime dinamismo. Que no haya paz, tranquilidad ni sosiego mientras no tengamos pan y libertad para todos; hasta que el feroz esplendor de la Justicia social no ilumine la Humanidad del porvenir.

Fuérzanosos presos y rápidos el volcán de la gran Revolución Anarquica, cuyas llamas purificadoras conviertan en cenizas todo cuanto representa un obstáculo al Progreso, a la Libertad, a la Anarquía.

PROGRESO ACRATA

Ultera y Wayo de 1933.

¡Basta de ceguera!

¡Trabajadores! Basta de ceguera. Ya es tiempo de que pensemos seriamente en el porvenir del trabajo. Ya es tiempo de que, no a la intriga y la ambición, sino a la razón, a la ciencia y sobre todo a la organización obrera (rechazando con energía a todo elemento a ella extraño) debamos encomendar los destinos de la Revolución Social.

No perdamos de vista que si en nosotros subsiste aún la miseria y la ignorancia, se debe a las instituciones religiosas y viejas ideas políticas. El hecho de la Revolución debe pues atender sola y exclusivamente contra ellas.

La guerra al capital y al Estado hoy debe ser la única pero constante aspiración del proletariado; mañana cuando los instrumentos del trabajo le pertenecan por entero ocasión tendrá de mostrar al mundo la fecunda vida social que lleva en su seno.

Después de la Revolución Social y una vez dueños de las primeras materias y en nuestro poder los instrumentos del trabajo, a la acción puramente destructiva que lleva en su seno la Revolución, fácil nos será imprimirla otra acción puramente constructiva.

Selladas con sangre se hallan en la Historia, las laudables aspiraciones de los pueblos hacia su bienestar. Y es que el Estado no admite cambios de sistemas, ni reformas. Si pudiera volver a los tiempos de su origen, lo haría, a fin de tener más segura su existencia y más desarrollada su esfera de acción. Todas las innovaciones le espantan y solamente introduce alguna a la sociedad que tiene a su cargo, cuando le obliga a ello una fuerza mayor, o cuando los intereses de la clase que representa lo exigen.

En este último caso, la innovación introducida representa un eslabón más añadido a la cadena del pue-

blo oprimido que suspira por la hora de su liberación.

A todos los que, ciegos aún, creéis en las reformas por el Estado, llámese éste como se llame, os puedo preguntar, ¿en qué período, en que época del tiempo transcurrido habéis visto realizar una reforma, de la cual el verdadero iniciador haya sido él, que sea capaz de conducirnos al progreso? Ya os lo he dicho, sellada con sangre de sus autores, se hallan en la Historia esas reformas. ¿Por qué? Si está en sus deseos realizarlas ¿por qué castigar y no recompensar a los que celosos del bien de todos os las indican? Si está interesado en el progreso, ¿a qué pues impedir la libertad de pensar, de escribir y de asociarse? Si garantiza la libertad de todos, ¿por qué permitir que se nos explote, encarcele, deporte y asesine bajo un sistema social tan infame? Digámoslo de una vez. ¿Qué dilema más que la Revolución cabe ya entre el trabajo y el capital, entre el tiranizado y el tirano, el explotado y el explotador?

El Estado es una maquinaria cuyo continuo movimiento no puede impedir más que privilegios. Pretender otra cosa, sería romper los ejes de esa máquina, de cuya rotura nacería la igualdad y la libertad y eso sólo puede hacerlo el proletariado agrupado en la Confederación Nacional del Trabajo, por medio de la Revolución Social.

Urge pues que nos apartemos de la senda hasta aquí seguida. Otra educación fundada en la paz, en la ciencia y en el amor Universal se hace necesaria.

Agrupados en las filas de nuestras gloriosas C. N. T. y F. A. I. iremos para conseguir de una vez y para siempre la implantación del Comunismo Libertario.

VICENTE MARTINEZ

Barcelona, Agosto, 1933.

Desde París

Festival a beneficio de los presos sociales

El día 23 de septiembre tuvo lugar en la Sala de fiestas de Panteón un festival organizado por el Grupo Franco Español, poniéndose en escena el hermoso drama de Joaquín Dicenta, titulado "Aurora". La obra tuvo un éxito grandioso por lo que es la obra en sí, y por el esmero en los intérpretes que la representaron. Sabido es, que este grupo al mismo tiempo que trabaja por la solidaridad hacia los caídos, procura despertar las conciencias adormecidas por la sociedad ambiente, por medio de la representación de las obras más selectas y completando con nue-

tros periódicos, libros y folletos la propaganda que como idealistas nos corresponde hacer en todo lugar y en todos los momentos.

Después de cubiertos los gastos (que por cierto no son pocos) quedó un beneficio neto de 600 francos, los cuales destinamos a nuestros hermanos que yacen entre rejas.

Nuestros compañeros de Argenteuil envían 20 francos igualmente para presos, que agregados a los 600 suman 620 francos.

Por el Grupo Artístico Franco-Español.

LA COMISION

Jira libertaria

Organizada por los compañeros de Paterna de Rivera, se celebró el día 24 una jira libertaria al sitio denominado "Peña Aspada", a las cuales concurren camaradas de Alcalá de los Gazules y Paterna de Rivera entre los que se destacaba el elemento femenino de este último pueblo.

En la céntrica de la histórica Peña, respirando el aire puro que nos ofrece nuestra madre Naturaleza; desde la cima de las abruptas rocas, se cantaron himnos anarquistas que los pastores que cuidaban del ganado allá abajo en el valle, los oían extasiados, viendo envuelta en aquellas notas la libertad que ellos, los verdaderos esclavos, ansían respirar.

Se repartieron folletos y periódicos y se improvisó una breve charla donde el antiguo anarquista Miguel Barrozo explicó la importancia de las jiras. Los anarquistas -- dijo -- organizamos estas jiras porque en ellas acabamos con las hostilidades que los políticos y burgueses crean entre los pueblos limítrofes con sus propagandas patrióticas.

El día transcurrió con el mayor entusiasmo disfrutando de un día de libertad.

Por la tarde después de haber hecho una colecta a favor de los camaradas presos y después de una fraternal despedida cada grupo marchó entonando "Hijos del pueblo" a sus pueblos respectivos.

Paterna de Rivera y Alcalá de los Gazules, son dos pueblos hermanos. Hermanos porque ambos sienten hambre; hermanos porque ambos piensan iguales y hermanos porque unidos van a todos los movimientos y porque unidos irán al último movimiento para plasmar en realidad lo que hasta aquí no ha sido más que un sueño: la anarquía.

SAMUEL REMEMBER

Alcalá de los Gazules.

Ateneos

El Ateneo Libertario de Peñarroya, recientemente constituido, se dirige a todos los sindicatos, ateneos, juventudes, grupos y compañeros en general, para que manden libros, folletos y todo lo que se relacione con la propaganda a las siguientes señas:

José María Tejada, Pérez Galdós, 9, Peñarroya (Córdoba).

ATENEOS LIBERTARIO MELILLA

Al constituirse este Ateneo por un grupo de amantes de la cultura, en su mayoría trabajadores, mandados por mediación de la prensa anarquista un saludo a todos los presos y perseguidos sociales.

Rogamos a todos los que tengan voluntad de ayudarnos en la obra de emancipación que nos proponemos, sean compañeros o Editoriales, nos envíen cuantos libros puedan.

El Secretario. -- José Moreno Dirección: Doctor Ribal, 52.

Avisos

El semanario "Araclá" de Lérida desea intercambio con toda la prensa afín y demás obreristas de España y el extranjero. Dirigirse al apartado de correos, número 66.

La Administración

o o o

El interesado nos lee, o algún compañero conoce la dirección de Antonio Cabrera González, se la remitirá a Floreal Merced, cuarta galería, núm. 487. Cárcel de Valencia.

o o o

El compañero Bartolomé Granados, desea relacionarse con los camaradas de Albox (Almería). Dirigirse a Bartolomé Granados. Alcalá de Guirra, (Huesca).